

IMITEMOS EL EJEMPLO.

El Eco del Misti.

AREQUIPA, OCTUBRE 27 DE 1879.

ÚLTIMAS NOTICIAS

TELEGRAMA

Recihido de Ho.

Octubre 25.

Señor Coronel Prefecto.

En la mañana de hoy fondó el "Coquimbo", del Sur. Escuadra chilena repartida en distintos puntos. "Huáscar" lo llevaron á Valparaíso. El teniente Enrique Palacios que venia mal herido, murió en Iquique: llevan su cadáver al Callao.

La siguiente relacion he copiado de una carta que tiene el capitán del vapor.

Meliton Carbajal mal herido: José María Ugarteche, Santiago Távora, Mariano Bustamante, heridas leves, Domingo Valle-Riestra, Federico Sotomayor.

Ilesos Gervacio Santillana, Fermín Diez Canseco, Ricardo Herrera, Francisco Retes, Juan Alfaro, Manuel Arellano, Felipe M. Rotalde, Ignacio Canales, Carlos B. Tizon, Manuel Elías, Manuel Villar, Grimaldo Villavicencio, Tomás Wilkins, Samuel Mac-Mahon, Enrique Hugue y cincuenta y cinco de tripulacion.

Veinte muertos enterrados en Mejillones de Bolivia.

Tizon.

Recibido de Mollendo.

Octubre 25.

Señor Coronel Prefecto.

Ha fondado el vapor del Norte. No comunica cosa notable. Se han colectado en Lima para la compra del blindado "Grau", según se dice, cuatro millones de soles. Se ha expedido un decreto por el Supremo Gobierno llamando al servicio activo á todos los jefes y oficiales que se encuentran en la condicion de indefinidos.

Pasajeros de 1.º ninguno—
De cubierta cuatro.

Fernandini.

El último correo del Sur nos comunica que la armada chilena se ha aumentado con la adquisicion de una corbeta, y muy próximamente entrará tambien en campaña nuestro "Huáscar".

Con tan poderosos elementos, ya parece indudable que tomarán la ofensiva, y que un ataque por mar es inminente.

Arequipa, en este caso, se encuentra fuertemente amenazada, como que su posicion entre los departamentos del sur y los de la sierra, sus ferro-carriles, etc. proporcionarian al enemigo abundantes recursos

¡Guerra á muerte! ¡Venganza eterna contra Chile!



CONTRA-ALMIRANTE MIGUEL GRAU.

y grandes ventajas en la guerra.

Hasta hoy no hemos pensado seriamente en su defensa; creimos que jamas llegaria Chile á adquirir la inmensa superioridad en el mar que el curso de los acontecimientos le ha dado; y por eso nos limitamos á la fortificacion de los puertos.

Hoy han cambiado por completo las cosas; y es preciso pensar, y sobre todo obrar con la rapidez que tan apremiantes circunstancias exigen.

La juventud de este pueblo felizmente hay tomado ya la iniciativa, y en estos momentos trabaja activamente por la organizacion de la defensa del sur, y muy especialmente de Arequipa.

Todos los ciudadanos, todos los patriotas deben ponerse á su lado y prestarle el concurso de sus esfuerzos para la salvacion comun.

Las autoridades, tambien están llamadas, y primero que nadie, á cosechar las glorias que propocionan las grandes ocasiones como esta, y poniéndose á la cabeza de ese nacimiento, dirigirlo, y hacerlo mas eficaz.

Demasiado tiempo hemos perdido, no sabemos en qué ni cómo, ni por qué; hoy debemos reparar tamaño falta trabajando sin descanso, y no omitiendo esfuerzo ni sacrificio alguno que nos pida la patria.

Es la hora de que todo el entusiasmo y patriotismo que hemos proclamado en alta voz, se traduzca en hechos prácticos; y esto pronto, muy pronto, sin dilacion alguna.

Quien sabe si ya los enemi-

gos están en marcha, y los momentos son escasos; cada minuto es ahora un año.

Todos los que novean con indiferencia el peligro de la patria, vuelen pues, hoy á ofrecer su dinero, su vida, sus esfuerzos, en manos de las autoridades, y que estas se muestren dignas de la grandeza de la situacion.

CRÓNICA.

Procesion.—Ayer por la tarde salió en procesion de la iglesia de San Antonio, Nuestra Señora de Alta-Gracia.

Vino por la calle de Guanamarca.

Esta procesion, lo mismo que la novea que se ha hecho, se ha aplicado por las necesidades de la guerra.

Muchísimos fieles seguian á la hermosa Virgen y el batallon de nacionales del distrito de Miraflores.

Era de llamar la atencion el gran cirio colocado en la anda de Nuestra Señora.

Tenia mas de setenta luces y abrazaba tres costados de dicha anda en dos hileras.

«Hijas de Maria.»—Esta piadosa congregacion ha honrado tambien la memoria de los mártires de Mejillones, y principalmente del ilustre GRAU, que según sabemos, pertenecia á la misma congregacion en Lima.

Ayer á las ocho, celebróse una misa en la Capilla del Buen Pastor en sufragio de las almas de nuestros héroes.

Las «Hijas de Maria» aplicaron, con tal fin, la sagrada comunión.

Honor á la patriota congregacion que tuvo el honor de contar en su seno al mas esclarecido de los ciudadanos.

Pasajeros.—Entraron al Tambo del Matadero—Jerónimo Catara de Camaná, Simeon Pastor de idem.

Entró al Tambo de Ruelas—Juan Montes de Cotahuasi. Entraron al Tambo de Santa Rosa—Manuel Rodriguez de Quilca y Mariano Linares de Tambo.

Escuela de Tingo.—El sábado se entregaron por la inspeccion del ramo, á la escuela de Tingo, los muebles que necesitaba para dar principio á sus labores.

Donativos.—Por disposicion de la Prefectura, el Concejo provincial ha ordenado á su Tesorero que entregue á la

«Comision mixta» de donativos para gastos de la guerra, los fondos existentes en caja con tal objeto.

El vecindario de Juliaca ha remitido el patriótico donativo que consta en el siguiente documento:—

Juliaca, Octubre 23 de 1879.

Señor D. Manuel Larrú.

Muy señor nuestro:

Sabiendo este vecindario que nuestros compatriotas allí están reuniendo fondos para la compra de un nuevo blindado, ha querido ayudarlos y contribuir con algo para tan precioso y noble objeto.

Adjunto encontrará U. una lista de los contribuyentes y la suma de cuatrocientos diez soles á que asciende esta lista.

A U. suplicamos se sirva hacer entregar estos fondos al Honorable Concejo provincial, que es quien se ocupa de reunir estas erogaciones ó á cualquiera de las comisiones nombradas para este mismo objeto.

Somos de Usted

muy atentos y S. S.

El vecindario de Juliaca.

Rifa.—Se suplica nuevamente á las personas que han tomado boletos de la rifa organizada por el Concejo provincial de Lima, se dignen remitir su importe á la mayor brevedad, pues la comision encargada de este asunto no puede dar cuenta de su cometido por la demora espresada.

Tiabaya.—Merece una palabra de elogio la abnegada conducta de los vecinos de Tiabaya y muy especial la de los señores Mariano C. Delgado, José Manuel Paz, Mateo E. Díaz, Sabino Gutierrez y Julian Cáceres, quienes espontáneamente se reunieron para colectar fondos en dicho distrito con el objeto de aplicarlos á la compra del blindado, ántes que la Comision mixta procediera en el mismo sentido.

La suma colectada por los patriotas referidos asciende á 391 soles 25 centavos billetes, y 29 soles 10 centavos plata, aparte de varias alhajas y otros objetos de valor.

Todo esto se halla en poder de la Comision mixta.

Actualmente, la nombrada por el Concejo distrital, se ocupa de colectar nuevas erogaciones, y esperamos que ellas serán dignas del patriotismo de los vecinos de Tiabaya.

Reciban éstos y la comision especial de los señores Delgado, Paz etc., nuestras felicitaciones.

Proposicion.—La siguiente se ha presentado:—

EL H. CONCEJO PROVINCIAL.

Considerando:

Que es necesario hacer imperecedera por cuantos medios sean posibles, la heroica jornada de 8 de los corrientes.

Que este Honorable Concejo es el llamado á interpretar los sentimientos del pueblo en todo lo que se relacione con la gratitud que Arequipa tiene por esos grandes héroes.

Resuelve:

Artículo 1.º Los portales llamados de Flores, la Cárcel y San Agustín, se conocerán en adelante con los nombres: el 1.º «Almirante Grau» el 2.º «Huáscar» el 3.º «Ocho de Octubre.»

Art. 2.º Dos planchas de fierro ó bronce con la inscripcion adecuada serán colocadas en las dos extremidades de cada portal.

Art. 3.º El Honorable Concejo señalará el dia en que se deba, con la solemnidad necesaria, llevar á cabo esta resolucion, acordando previamente cuanto fuese indispensable para dar á la ceremonia la pompa que merece.

Piden dispensa de todo trámite y su inmediata discusion. Arequipa, Octubre 20 de 1879.

Víctor R. Benavides.—Abel I. Campos.—L. Bedoya.

Nada mas justo que bautizar nuestras mejores obras, con los nombres de nuestros héroes, con nombres gloriosos que continuamente recuerden al pueblo sublimes enseñanzas.

Es de esperarse que la proposicion anterior sea aprobada, pues los Concejos de Lima y el Callao se han apresurado tambien á grabar en sus calles esos benditos nombres que todos recordamos con legítimo orgullo y gratitud.

«Sociedad patriótica.»—Ayer, en la

Redaccion de esta Imprenta tuvo lugar una numerosa reunion de la juventud, convocada por la Sociedad patriótica.

Lo mas escogido de nuestros jóvenes estaba allí reunido. El entusiasmo de que todos estaban animados es indescriptible. Se pronunciaron discursos que traducian el patriotismo de que rebotan todos los corazones.

Se pronunció un solemne juramento por todos los presentes de morir defendiendo la patria, y de ofrecerle hasta sus últimos recursos para salvarla.

Se presentaron y aprobaron varias importantes proposiciones, de las que daremos cuenta oportunamente.

Se hicieron varios telegramas, al Director de la Guerra, á S. E. el Presidente de la República, á la juventud de Puno etc.

La sesion inmediata deberá ser el dia de mañana á las 7 p. m. en el mismo local.

Concejo provincial de Islay—Publicamos con agrado los siguientes oficios que vienen á revelarnos la solemne y patriótica actitud del Concejo cuyo nombre encabeza estas líneas.

Mollendo Octubre 17 de 1879.

Señor Coronel Subprefecto de esta Provincia.

La infausta noticia de la pérdida del monitor "Huáscar", que ha caido en todo corazón peruano, como un grave peso que enerva su espíritu; hace indispensable que desde la ciudad mas populosa, hasta los caserios mas insignificantes, se coloquen á la altura de las circunstancias; se sobrepongan á los reveses de la fortuna, que con sus caprichos, unas veces se muestra adversa y otras favorable á un partido, y que todo individuo por cuyas venas circule sangre peruana, ofrezca en aras de la Patria su vida y sus intereses.

En esta virtud el que suscribe, como cabeza del Concejo Provincial, ha determinado: que el domingo próximo á las 12 h. p. m., se convoque al pueblo, á fin de que se reúna en la plaza principal, á depositar la cantidad con que tenga á bien contribuir, de una manera voluntaria, á la suscripción que será encabezada por el Concejo, y que tendrá por objeto la compra de un monitor que reemplace al "Huáscar", el que se ha perdido en desigual lid: pereciendo su tripulacion q' nos ha legado honra y orgullo, que se transmitirán á las generaciones mas remotas, y servirán de memoria para lo futuro.

La cantidad con que pueda contribuir esta Villa, unida á la que se colecte en todo el Departamento de Arequipa, y en todos los pueblos de la República, no dudo señor Subprefecto, que será suficiente para el laudable objeto que se propone.

En consecuencia, suplico á U.S. se digne asociarse á esta corporacion, y poner cuantos medios estén á su alcance; á fin de que tenga lugar la reunion el dia señalado, la que se ocupará, no solo de la suscripción mencionada, sino de tomar las medidas que sean necesarias, para hacer frente á las adversidades de la guerra—Dios guarde á U.S.—Juan Mariano Pareja,

Circular á los señores alcaldes de los distritos de Cochaca y la Punta de Bombón á los señores Curas de este Puerto y del valle de Tambo y al Comandante Militar de Mejía, en la fecha anterior.

La gloriosa pérdida del monitor "Huáscar", acaecida el 8 del presente mes, á consecuencia del desigual combate que sostuvo con todo el grueso de la escuadra chilena, en vez de abatir, ha retemplado el ánimo de todo pecho peruano, haciendo jerminalar la idea de adquirir por medio de una suscripción un nuevo buque que venga á sustituir en nuestra marina al monitor que fué el terror de los chilenos.

Este Honorable Concejo, como deben haberlo hecho ya todos los de la República, ha acordado en sesion de hoy, convocar al pueblo para una reunion, que deberá tener lugar el domingo próximo, con el objeto de colectar los fondos destinados á la compra de un buque blindado, que venga á reforzar á nuestra débil Escuadra, poniéndola en estado de combatir sin mucha desventaja con la de nuestros enemigos. Esta necesidad que ha existido siempre, desde la inesperada declaratoria de la guerra actual, es hoy mas imperiosa que nunca, y es un deber de todos los peruanos, contribuir con lo que esté á su alcance al fin propuesto, tanto mas cuanto que ella puede importar la salvacion de la Patria.

En esta virtud, me permito encarecer á U.S. la conveniencia de existir, por cuantos medios estén á su alcance, el patriotismo de los vecinos de ese Distrito, recibiendo sus erogaciones y remitiéndolas á este Concejo, para que sean destinadas al objeto indicado.—Dios guarde á U.S.—Juan M. Pareja.

SOCIEDAD PATRIÓTICA.

Se cita á los señores Socios para la sesion que tendrá lugar en el local de esta Imprenta mañana martes á las 7 p. m.

Los Secretarios.

VAPOR DEL SUR.

TACNA.

EL CAPITAN GENERAL

DEL EJÉRCITO AL PUEBLO BOLIVIANO.

Compatriotas.—El justo tributo de sentimiento, que debemos á la memoria del heróico Grau, de sus compañeros ilustres y de la gloriosa nave en que sucumbieron, debe abrir paso al deber que nos impone tan brillante sacrificio. Nunca el martirio es estéril y menos para las grandes causas de la humanidad.

La suerte de dos naciones, cuyo espléndido futuro está indisputablemente marcado en las condiciones de su existencia, no puede nunca depender del cruento sacrificio de una sola nave, nó. Son muy altos sus intereses, muy grandes sus destinos, para vincularse á tan pequeño accidente.

Era un hecho inevitable el que ha acontecido. El retardo de la catástrofe he arrojado regueros de luz y gloria sobre el camino del temido monitor. La nacion egoista y sórdida que nos hace la guerra, estaba de largo tiempo preparada, al retornos á duelo. Los elementos bélicos con que entonces contábamos, eran nulos ante sus aprestos. El "Huáscar" entraba en ese número.

Habría caido antes si en ese nido de piratas hubiera la intrepidez y abnegacion que solo inspira la justicia. Hoy ha caido despues de aplicar á sus verdugos la candente marca del baldon.

Bolivianos: Hoy empieza la guerra. Los esfuerzos que tenemos que emplear no están consumados. Seránlo en breve. La pérdida del "Huáscar" obtendrá tremenda reparacion, tan grande como lo pide la causa de dos naciones hermanas; tan noble y heróica como la inmolacion abnegada de Grau y sus tenientes; tan terrible como debe ser el castigo que reciba ese pueblo, que conculca la ley de Dios y de las naciones.

En la hora de la prueba necesitamos hacer ostentacion del patriotismo sublime que es la dote maa relevante de nuestro pueblo. No desmayar! Mostrarnos los mismos que aquellos que por darnos patria lucharon 15 años, haciendo de cada estepa y de cada colinar un campo de batalla; de cada peñasco una fortaleza, de cada hombre un soldado, de cada soldado un héroe. Mostrarnos los mismos que han obtenido, hasta de boca de nuestros enemigos, el título de guerreros sobrios, resignados y aguerridos.

Con el ejercicio de esas tres virtudes, conciudadanos, el triunfo definitivo siempre será nuestro. Lo sabeis y os lo prometo.

Mientras llega ese dia de la reparacion, bolivianos todos, de pié para saludar la memoria de Grau—; de pié para mirar el combate de uno contra diez—; de pié para ver surgir del abismo que se engulle á tantas almas espartanas sobre el casco acibillado de un buque, la luz de la gratitud de dos pueblos, precursora de la corona de gloria que les discierne la admiracion del mundo, y de la inmortalidad que tan temeraria y noblemente conquistaron.

Gloria al "Huáscar"!

Gloria á Grau y sus compañeros!

Honra al Perú! Viva la alianza!

Tacna, Octubre 14 de 1879.

H. DAZA.

EL CAPITAN GENERAL

PRESIDENTE DE BOLIVIA, Á SU EJÉRCITO.

Soldados, el "Huáscar" sucumbió! La imborrable estela del denodado monitor, guiará las naves y las huestes aliadas á la gloria, que para los pueblos nunca viene sino despues del martirio.

El héroe del Pacífico, la grande alma de Grau y sus inmortales compañeros nos dejan un elocuente ejemplo que imitar. Cayeron como sucumben los semi-dioses, no sujetos por la mano del jénio ni ante los esfuerzos nobles del valor, ni ante ningún acto que infunda respeto. Cayeron aplastados bajo el peso de la fuerza bruta, diez veces superior y cobarde para herirlos.

Compañeros de armas, los que así pelean y sucumben merecen bien de su patria. Merecen nuestras bendiciones y el tributo de nuestra sangre para vengarlos. Merecen honra y fama del mundo que se inclinará con respeto ante su tumba y aprenderá en ella á acatar la noble bandera que les sirvió de sudario; la causa justa y santa tan bizarramente defendida en espléndido holocausto.

Ciudadanos armados:—Tenemos en los hechos imperecederos de la marina peruana un noble estímulo á vuestro reconocido valor y nunca desmentido patriotismo.

Quién se atrevería á retroceder ante ejemplo semejante?

Adelante! La sombra de Grau y de sus dignos compañeros nos enseña el puesto que debemos ocupar y la manera cómo debemos combatir.

Amigos:—Gloria al "Huáscar"! Frágil nave, que apenas se dejaba ver antes en la inmensidad del Océano por el eco de sus cañones, que escribian en el espacio sus hazanas, hoy es una constelacion radiante en el magnifico cielo de los Incas.

Adelante! á la luz de su gloria! Adelante! hasta vengar su victimacion. Adelante! hasta castigar la soberbia de ese pueblo insensato que quiere imponernos como ley el immoderado apetito de su codicia, para arrebatar nos honra y suelo, riquezas y vidas—Toda la herencia de nuestros mayores.

Contad con el triunfo—

Os lo asegura—Vuestro compañero

H. DAZA.

Cuartel general—en Tacna, á 14 de Octubre de 1879.

Señora doña Dolores Caveró v. de Grau.

Tacna, Octubre 14 de 1879.

Digna señora.

La trájica muerte de vuestro inmortal esposo debe tener vuestro corazón y el de vuestros hijos vespasado de dolor. Justo es rendir tributo á la naturaleza y el alma noble de la mujer no es tan bella mas que por el predominio del sentimiento. Pero la viuda de un héroe, la que fue esposa del noble Grau, debe restañar sus lágrimas, debe dejar de ser esposa para ser madre, para ser ciudadana.

La memoria del ilustre marino es una herencia envidiable para sus tiernos hijos. Hay cosa que pueda consolarlos mas que la muerte grandiosa de su padre? Cumplió su terrible y solemne deber.

Pobres niños! cuando echen de menos las caricias del que les dió el ser y estiendan la vista buscándolo en el horizonte lejano, la radiante luz que arrojara eternamente su muerte, vendrá á ofuscarlos y á cegarlos con su claridad.

Vivid, señora, para ellos. Que sean dignos de su raza. Que aprendan á amar y defender su patria. Dos naciones gratas y conmovidas los protejerán y mirarán con cariñoso cuidado su tierno lecho.

Bolivia, señora, es un nido de águilas y de leones y sus hijos saben estimar y respetar el valor consagrado á tan noble empeño, como el que llevó á vuestro esposo al sacrificio. Ella cobijará lo mismo que su madre patria á vuestros hijos; ella los mirará como suyos; yo os lo anuncio á su nombre.

Dignaos aceptar en el del pueblo cuyas huestes aguerridas comando, el mas sentido pésame y las palabras de aliento que demanda vuestro santo infortunio y contad con la estimacion y respeto personal de—

Vuestro atento servidor

Firmado—H. DAZA.

ARICA.

EL DIRECTOR DE LA GUERRA.

A LA NACION Y AL EJÉRCITO ALIADO.

Ciudadanos:

El "Huáscar" ha sucumbido heróicamente despues de una carrera de proezas.

Ha llenado con sus hechos la América y el Orbe, y terminado sus brillantes horas con una hazana que consignará la Historia entre las mas grandes hazanas.

Cada latido del corazón de los héroes que lo tripulaban era un juramento de vencer ó morir, y lo han cumplido muriendo.

Ante los dos blindados excesivamente superiores y tres buques mas, el "Huáscar", solo, tenia que perecer, y ha perecido, llenando de gloria á su Patria. El triunfo, en verdad, es nuestro: honra y gloria hemos ganado nosotros: un casco destruido ha tomado el enemigo.

Como los del "Huáscar" son nuestros marinos y soldados; no piensan en la pérdida de una nave, sino en la Patria que defienden y en vengar la sangre de sus hermanos.

Si bien es un reves la pérdida de una nave, no debemos extrañarlos, porque los reveses son naturales en la guerra y lejos de abatir fortifican el valor y estimulan el patriotismo.

El heróico Contra-Almirante y sus denodados compañeros han demostrado en este encuentro, que el Perú, mas que en un frágil barco, fia en el valor incontrastable de sus hijos.

Irémos á levantarles un monumento allí mismo donde han regado con su sangre el cimientito de su imperecedora gloria.

Bolivia, nuestra aliada, contempl satisfecha el sublime arrojado de nuestros marinos, y sus matronas habian enviado á nuestro ilustre almirante el lábaro de su destino, que le imponia vencer ó morir.

Con este sacrificio la Alianza se estrecha aún mas, y dos naciones pelean unidas no solo por sus derechos sino por vengar á sus defensores.

¡Marinos!—Vosotros no necesitábais del ejemplo de vuestro valiente Contra-Almirante; pero si á él le cupo el ofrecéroslo, ninguno de vosotros podrá opacar el lustre con que ha hecho brillar vuestra carrera.

¡Soldados!—El mar no es por ahora nuestro; pero desde Ayacucho habeis aprendido cual es por tierra el "paso de vencedores."

¡Grau y compañeros! Anegada en llanto la Pátria os bendice. ¡Felices vosotros que encontrásteis la Inmortalidad al terminar la vida! Felices vosotros que os habeis hecho dignos de la admiracion y gratitud nacional!

¡Bolivianos y Peruanos, Soldados y marinos!—¿Quién de vosotros no querrá ser ¡como Grau?

Arica, 14 de Octubre de 1879.

MARIANO IGNACIO PRADO.

Carta.

SEÑORA DOLORES CAVERO V. DE GRAU

Señora:

Acabais de recibir un golpe mortal: el distinguido esposo con que el cielo premió vuestras virtudes, ha dejado de ser vuestro compañero en la peregrinacion de la vida.

Comprendo la intensidad de vuestro dolor por tan irreparable pérdida. Yo tambien señora lamento la desaparicion de vuestro esposo y la considero como una desgracia nacional; pero al contemplar la heroicidad de su muerte; al ir el acento de admiracion y gratitud que en coro levantan todos los corazones, un tanto se alivia mi pesar.

Hémos perdido un hombre, Señora, y hémos ganado un héroe, que dignifica nuestro país y nuestra historia.

Si bien no hay consuelo para el profundo dolor que os abruma, queda para vos y vuestros hijos la herencia de un nombre imperecedero; la veneracion de dos naciones, y de todos los que en el mundo admiran los hechos sublimes: os queda la patria, cuya gratitud se hará sentir en todo tiempo sobre vos y vuestros hijos: os quedan vuestros compatriotas, y ente ellos vuestro

Afectísimo amigo

Mariano Ignacio Prado,

Arica, Octubre 14 de 1879.

EL JENERAL EN JEFE

DE LOS EJÉRCITOS ALIADOS DEL SUR AL DEPARTAMENTO.

Compatriotas:

Despues de tener en el mar, durante seis meses, aterrorizado a un enemigo, excesivamente superior por su número como por el poder de los elementos de que dispone; de haberle hundido y apresado naves y á todas aquellas que las tripulaban; de haber liberado nuestros puertos de alaves y cobardes hostilidades; y en fin, despues de haberlo humillado con altos ejemplos de inteligencia, intrepides y gallardia, que han conquistado á la marina peruana la simpatía y admiracion del mundo entero: los marinos del "Huáscar" han sucumbido escribiendo con su sangre una de las páginas mas gloriosas que registrará nuestra historia.

No es posible caer defendiendo la patria de una manera mas heróica y sublime que como ha caido sobre la cubierta del "Huáscar", al pié del pabellon nacional, aquel grupo de nobles y dignísimos patriotas.

Ciudadanos:

¡Gloria eterna, inmarcesible á la memoria de los mártires, que se han sacrificado en defensa de la honra, derechos é intereses de dos naciones hermanas!

Pueblos del heróico Departamento

Tarapacá

En la hora lejana del combate, los soldados de los Ejércitos Aliados sabrán vengar este infortunio que ha venido a enardecer su espíritu y á poner de nuevo a prueba vuestra nunca desmentida abnegacion y patriotismo; ellos seguirán la senda que les dejan trazada esos valientes, por la cual, triunfando ó muriendo, se vá á la gloria. Iquique, Cuartel general, Octubre 18 de 1879.

Juan Buendía.

El general en jefe de los ejércitos.
ALIADOS DEL SUR A LAS FUERZAS DE SU MANDO.

Compañeros y amigos:

Los últimos acontecimientos de la guerra nos imponen grandes deberes y esfuerzos dignos de nuestras glorias y de nuestros héroes.

Las ilustres víctimas del "Huáscar", dejan una página gloriosa en la historia de nuestras guerras nacionales; sus nombres inmortales viven en la gratitud de los contemporáneos y pasarán á la admiración de la posteridad; pero han hecho más: ellos nos han impuesto con la severa majestad del ejemplo, la abnegación de sus virtudes, el heroísmo de sus actos y el esfuerzo de sus empresas eminentes.

La historia de todas las guerras se compone de victorias y contrastes; porque la suerte de las armas quiere á veces poner á prueba la fibra del sentimiento nacional y las virtudes cívicas de un pueblo; para acordarle con su merecimiento la victoria decisiva.

Soldados del ejército aliado:

¡Felices las naciones que aun en las peripecias adversas de la guerra se cubren con las glorias de sus hijos y entregan á la admiración del mundo el nombre de sus ilustres patrios!

Grande é intenso es el sentimiento de justicia que infunde nuestra causa profundo el odio que ha llegado á inspirar esta guerra de conquista ultrajante, y severa la autoridad moral que ella nos dá, cuando vemos que al enemigo le faltó siempre arrojo para empuñar combate con fuerza si quiera equilibrada.

Fuere necesario aglomerar toda su escuadra para batirse contra un buque; llevaron sus pedazos, pero dejaron la gloria á nuestra patria y la palma inmortal á nuestros héroes!

Ahora ya sabéis como se baten: sabéis que os reconocen hermanos de los héroes: tenéis sobre ellos la superioridad moral de la justicia, porque es justa y santa la causa de Bolivia y del Perú.

Soldados:

La inconciencia de los usurpadores, aumentará el pavor que sabremos infundirles en los combates.

Mantened el espíritu con que iniciasteis la lucha, ya que no es posible enardecerlo más.

Recordad los deberes que tenéis que cumplir, como el ejemplo que tenéis que imitar, conservando las virtudes de la disciplina y la moral.

Yo estaré á vuestro lado, y os prometo que nuestros hermanos serán vengados y con ellos la patria y sus ultrajes.

Cuartel general en Iquique, Octubre 13 de 1879.

Juan Buendía.

Lo que pasaba en Tacna al saberse la noticia del combate del "Huáscar".

A las cinco y media de la tarde llegó como de costumbre á Tacna el comboy de pasajeros del ferrocarril de Arica y minutos despues, sabíase en todo Tacna la infausta nueva.

Se había trasmitido con prolija rapidez y la ciudad tornó su natura alegría en una tristeza profunda.

Las calles contenían grupos que viajaban incesantemente entre las plazas principales y oficina telégrafica en pos de nuevas noticias y detalles; pero el telégrafo permanecía mudo y silencioso.

Se perdió el "Huáscar" era la palabra que se repetía de labio en labio como en Arica y en el semblante de todos y cada uno de los habitantes de la ciudad y en el de los jefes y oficiales y soldados del ejército aliado, se traslucía el dolor que los dominaba.

La función de teatro anunciada para por la noche fué suspendida y los balcones que se hallan por la tarde cubiertos por todo lo mas elegante del bello sexo tacuense, estaban desiertos.

Poco despues de recibir la noticia nos encontramos en casa del estimable señor Raffo vice-cónsul de Italia y la casa ofrecía el mas sombrío cuadro.

Todo era tristeza y desesperación.

Su respetable esposa, la señora Clelia Marcone no podía contener las lágrimas que brotaban sus ojos.

Y lo que pasaba en casa del señor Raffo, pasaba tambien en todas las de Tacna.

Aquello era conmovedor.

Serian las ocho de la noche, cuando el señor Edmundo Hays, uno de los respetables vecinos de nacionalidad francesa y amigo íntimo de la familia Raffo se presentó en los salones de este caballero.

Entró jadeante, con un papel en la mano y al mostrarlo exclamó con entusiasmo: —*hemos salvado!*

Se hallaba tan impresionado que no podía continuar hablando.

El papel, era una copia que acababan de sacar él y otros caballeros de un telegrama venido de Iquique concebido en estos términos:

Iquique, Octubre 9 de 1879.

Recibido en Tacna á las 6 h. 45 p. m. «Noticia fatal sobre pérdida del "Huáscar" falsa, se le aguarda en este puerto de un momento á otro.

Conteste.

Corrales.

Una reacción completa hubo en la casa y en casi todo Tacna; adonde se tenía conocimiento del citado telegrama pasaba lo mismo.

Los espíritus se tranquilizaron algo, pues cuando nos amenaza una gran desgracia, la cosa mas insignificante viene á lanzar un rayo de esperanza en medio de nuestros dolores.

Nosotros aparentamos tranquilizarnos pero en el fondo de nuestra alma nos devoraba el sentimiento, porque calculábamos que aquel parte había sido hecho de Iquique, para calmar la excitación y había sido así en efecto.

Pero ni en Arica, ni en Tacna, ni en Iquique, se había abatido el ánimo de los habitantes.—Deploraba amargamente el siniestro, pero reemplaban á la vez su espíritu con los deseos de la pronta reparación.

En nuestra misma desventura nos manifestábamos grandes y obteníamos un positivo triunfo sobre los enemigos.

La idea de comprometer un conflicto como pasó en Chile despues de la captura del «Rimac» no cruzó por la mente de nuestras masas populares y mucho menos de desahogar la cólera con los prisioneros.

Telegramas especiales para «El Pueblo Chileno.»

Valparaíso Octubre.

(Recibido á las 3 h. 5 m. p.)

Por telegrama de Buenos Aires se sabe ha estallado en Jujui una seria revolución. El gobernador huyó y uno de los ministros situado en la casa de gobierno.

Los revolucionarios se aprovecharon de un cargamento de armas que agentes bolivianos habían acopiado para remitirlas al ejército que manda Campero.

Segun las últimas noticias el coronel Arteaga había emprendido viaje á Chiuchiu.

Otros detalles importantes.

Dícese que el digno y valiente comandante Grau, fué uno de los primeros que murió.

Una bomba penetró á su torre y lo destruyó completamente, lo mismo que á su ayudante, el teniente primero Diego Ferré, que lo acompañaba en la torre.

Dicen otros, que solo le llevó un brazo y cuando varios oficiales y marineros lo conducían á su cámara, cayó otra bomba matando á sus conductores y á él.

Tarrible desgracia! irreemplazable pérdida!

Una bomba del «Blanco Encalada», penetró en la torre de combate la abrió en dos partes y rompió en tres, uno de sus cañones.

A pesar de esto, el «Huáscar» continuó batiéndose hasta lo último con el que le quedaba.

¡Gloria y honor para esos valientes!

Despues de la muerte del comandante Grau, tomó el mando del buque el 2o., capitán decorbete señor Elias Aguirre, que tambien pereció.

Como la torre del comandante quedó destruida casi desde el principio del combate, es probable que el comandante Aguirre haya muerto en la de combate y quizás por la bomba que rompió el cañon en tres partes.

Al comandante Aguirre le sucedió en el mando el capitán de fragata Meliton Carbajal, que segun la version de los pasajeros de «Ilo» ha muerto pero que por fortuna, segun una carta que nos envía de Mejillones uno de los oficiales del «Huáscar» prisionero hoy allí, se encuentra solamente herido.

Menos afortunado que el comandante Carbajal, murió el teniente 1o. Meliton Rodriguez, que sucedió en el mando del buque al primero.

Por entre multitud de cadáveres pasó nuestro infortunado amigo Rodriguez á hacerse cargo del mando del buque.

Dícese que una bomba que penetró en la 2a. cámara donde funcionaba el hospital de sangre, mató entre otros varios, á los apreciables médicos, los doctores Rotalde y Canales, salvando casi milagrosamente y con una herida leve, nuestro querido amigo, el cirujano Mayor de Ejército don Santiago Távara.

Dice un boletín de «El Tiempo» de Iquique, que en lo mas reñido del combate, murieron el comandante de la guarnición, sargento mayor José Maria Ugarteche, capitán de la misma don Mariano Bustamante y el de igual graduación de la columna «Constitución», don Manuel Arellano.

Respecto á esto, nos consta que el mayor Ugarteche ha salvado, con tres heridas.

De los demas muertos y heridos creemos tambien que las noticias son muy vagas y que algunos de los que hoy pasan por muertos existen. Así al menos nos lo hacen creer, la carta que nos dirige nuestro amigo, el teniente 2o. Fermín Diez Causeco.

No debemos, pues, desesperar. El próximo vapor del sur nos traerá pormenores mas exactos y cesará nuestra inquietante ansiedad.

Los aspirantes Bruno Bueno y Daniel Rivera no asistieron como nosotros al glorioso combate de Mejillones. El último, por haberse embarcado con destino al Callao en la presa que hicieron días ántes en Sarco y el primero por haber pedido permiso por enfermo en la exterior quin-

cena y haberse venido al Callao.

Los proyectiles recibidos por el casco del «Huáscar», pasan de quince de los cañones de á 800 y otros mucho, de menor calibre.

De la torre del comandante no queda sino fragmentos; una arista y nada más. La torre de combate se hallaba abierta en dos partes; el castillo de proa destruido; el timon, roto; la obra muerta de popa, hecha pedazos; y el timon, malogrado.

Dícese que la máquina ha quedado bien; pero esto parece imposible.

En popa, en la parte del blindaje una bomba abrió un inmenso boquete. El proyectil atravesó el buque hasta salir por la proa.

Dícese tambien que el buque no podrá servir mas.

Durante el combate, dos veces tuvo que reemplazarse la dotación de la torre, á consecuencia de haber sido muerta por los proyectiles enemigos.

En el primer abordaje al «Huáscar» uno de uno de sus oficiales corrió á incendiar la Santa Bárbara, pero un marino inglés lo detuvo en la puerta, diciéndole:

—«Han peleado ustedes como unos héroes y este sacrificio es inútil: somos padres de familia y hacemos falta á nuestros hijos. Agregaron despues: si todos morimos, quién cuenta nuestro glorioso combate?»

Los restos destruidos del Contra-Almirante Grau, fueron sepultados en Mejillones. Se le hicieron los honores correspondientes á su alta clase militar.

Asistieron á sus funerales, muchos jefes y oficiales de la marina chilena, varias brigadas de marineros y dos batallones.

Su muerte había sido sentida.

Se calcula que los buques enemigos no hayan sufrido muchas averías, porque casi desde el principio inutilizaron uno de los cañones de la torre del «Huáscar».

El doctor Santiago Távara y el teniente 2o. Enrique Palacios quedaban á bordo del «Cochrane» el primero tiene una herida leve en la pierna, y el último, ocho, pero tampoco de gravedad.

El «Huáscar» quedaba aun fondeado en Mejillones y á su costado el «Cochrane.»

No permitían visitarlo.

Cerca de doscientos trabajadores procuraban hacer las reparaciones mas indispensables para conducirlo en seguida á Valparaíso.

Dícese que el número de prisioneros del «Huáscar» llega á ochenta.

La mayor parte de éstos estaban abordados del «Copiapó» que custodiado por el «Blanco Encalada» debía conducirlos á Valparaíso.

El 11 del corriente, la corbeta «O'Higgins» y el transporte «Loa», estuvieron en los afueras de Iquique y comunicaron los primeros detalles á cerca del combate del 8 á los buques de guerra extranjeros.

Los prisioneros estan repartidos entre el «Blanco Encalada», «Copiapó» y «Cochrane».

Los de este último buque, segun cartas que tenemos á la vista, son bien tratados, por el comandante La-Torre.

El combate del «Huáscar» ha sido pues, para nosotros una verdadera gloria, pero que nos cuesta muy cara.

La pérdida del digno, valiente y modesto Contra-Almirante Grau, es irreparable: es una verdadera desgracia para el país, lo mismo que la de sus dignos subalternos,

A la memoria de ellos, derramamos una lágrima, salida de lo mas recóndito de nuestro corazón; y esperamos que el país sabrá premiar con usura el sacrificio que han hecho por la defensa de la Patria!

Amigo íntimo de todos y cada uno de esos valientes, nuestra alma se encuentra sumida en la tristeza mas amarga y nos encontramos impotentes para continuar ocupándonos de su gloriosa hecatombe!

Los chilenos dicen no tener muertos, heridos ni averías en sus buques, pero esto es falso.—El «Cochrane» recibió un cañonazo del «Huáscar» en su sección de proa, otro en popa, un tercero en el centro y un cuarto en cubierta.

Entre muertos y heridos pasan de 10.

Pasemos ahora á asuntos de distinto género.

El coronel Belisario Suarez al mando de 30 hombres escogidos de la division de Vanguardia, avanzó hasta «Pozo» de la «Soledad», donde batió una avanzada enemiga, haciendo diez ó doce prisioneros y algunos muertos.

Cayeron en su poder, pertrechos y víveres y entró despues á Quillagua, regresando en seguida.

A última hora, dícese que una de nuestras divisiones han ocupado «Pozo de la Soledad.»

INTERIOR.

LEMA.

Cámara de senadores.

Sesion del Miércoles 15 de Octubre de 1879.

(Presidencia del señor Muñoz.)

Se abrió la sesion y se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta.

ÓRDEN DEL DIA.

Sin debate se aprobó la redacción de la resolución, por la que se manda hacer oficios fúnebres en honor del Contra-Almirante Grau, con la solemnidad que corresponde al presidente de la república; declarándose de duelo el día que se celebren.

Con ligeras modificaciones se aprobó la siguiente autorización:

«Autorízese al Poder Ejecutivo, para que segun las circunstancias y durante la guerra, puede declarar como á puertos menores y las caletas del litoral, que á su juicio crea conveniente.»

—Se leyó el dictamen de la comisión principal y auxiliar de Hacienda y el contrato celebrado por el Ejecutivo con el Banco Garantizador.

Se pusieron en debate las conclusiones del dictamen.

Los señores Moreno y Maíz, García Calderon y otros, hicieron diferentes observaciones.

Dado el punto por discutido, se procedió á votar y fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

1.ª La nacion asume y garantiza la emision del Banco Garantizador, hasta la cantidad de S. 1.000.000.

2.ª Esta emision se considerará como parte integrante de la autorizada por el Cuerpo Legislativo; y será recojida de preferencia por la junta de Vigilancia.

3.ª La Junta de Vigilancia examinará los libros del Banco Garantizador y si de ello resultára que la emision de dicho banco, es mas de un millon de soles, lo obtendrá á que recoja dicho exceso ó lo garantice con arreglo á la ley de 27 de Enero.

4. El Banco Garantizador recogerá ó garantizará el exceso á que se refiere el artículo anterior, dentro del plazo de 30 dias contados desde la fecha de la promulgacion de esta ley.

5.ª Queda sin efecto el contrato celebrado entre el Gobierno y el Banco Garantizador.

Se puso en debate el proyecto venido en revision, por el que se impone el gravámen de 25 centavos en plata á la exportacion de cada quintal de azúcar.

El señor Carcaía Calderon combatió extensamente el proyecto.

El señor Seminario M. apoyó el proyecto.

El señor Latorre Gonzalez apoyó el punto de discusion.

Dado por discutido, se procedió á votar y resultó desechado el proyecto por todos los votos menos seis,

E seguida se suspendió la sesion.

AVISOS VARIOS.

Tiendas.

Se rematarán los arriendos de las N. 10 16 y 18 de la Beneficencia citas calle de Santo Domingo, el 10 de Noviembre próximo á las doce del dia.

Los que se interesen podrán imponerse de las bases en la Tesorería de la Beneficencia.

Arequipa 27 de Octubre de 1879
Manuel Lazo.

JUDICIAL.—De órden del Juez de Paz que suscribe y á solicitud de don Miguel Vital Vargas, se ha mandado formar el consejo de familia que nombre defensor al ausente don Juan M. Van-Buren jefe representante de la compañía Beneficadora del Perú, y se han designado por miembros del Consejo al solicitante y á los vecinos notables doctores don Ricardo Arrisueño, don Emilio Lizárraga y don Benjamin Aragon, los que pasados diez dias de esta publicacion se reunirán á ejercer sus funciones; y para los efectos de la ley se pone el presente aviso en Arequipa, 27 de Octubre de 1879.
Manuel S. Hidalgo. v3p1.

INTERESANTE

En la tarde de ayer Domingo se ha perdido un caballo moro ensillado, con un galapago blanco, sin freno; la persona que lo entregue en esta impenta recibirá una gratificacion.
v. 3 p. 1

Inspeccion de Panteon.

EXHUMACION DE CADÁVERES.

Habiendo terminado el plazo señalado por esta Inspeccion, en los avisos publicados, para la renovacion y perpetuacion de los nichos temporales, cuyo tiempo se ha cumplido, se previene que desde el 27 del corriente mes, se procederá, á la desocupacion de dichos nichos, y al depósito de los restos exhumados, en el hosario comun.

Inspector.—Francisco de Belandier.

AVISO.

Se necesita barreteros y apiros para las minas de "Pachachaca": los que quieran ir á dicho trabajo, ocurrirán á la calle de San José N. 77 y 79 esquina del Peral. v. 3 p.2

AVANCE DE LOS CHILENOS.

El que suscribe pone en conocimiento del público, que desde la fecha se encarga de toda clase de

Trabajos de carpintería

Entregando las obras que se le encomiendan con la mayor perfección, garantizadas y con puntualidad; pues cuenta con una larga experiencia en el arte.

En su establecimiento se hallará también constantemente en venta un surtido de

Cajas mortuorias

Muy baratas. Calle de Santa Catalina, tiendas Nos. 54 y 56 y calle del Camal N. 12, en el interior de la casa. Arequipa, Octubre 3 de 1879. Santiago Mostajo.

v. 10 alt. p. 9

AVISO.

De órden del señor Presidente del H. Concejo Departamental, se ha señalado el día 27 del corriente para el remate del trabajo de 20 vestuarios de los presos de la cárcel de esta ciudad; valorizado cada uno en la cantidad de 17 soles 80 centavos; advirtiéndose que para ser admitido algún individuo depositará en la Tesorería de este Concejo 60 soles por quiebra. Las personas que quieran hacer postura pueden ocurrir á esta el día indicado á las dos de la tarde. Arequipa Octubre 22 de 1879.

Manuel N. Romero.

v. 3 p.3

AVISO

El proximo Sábado 25 del que cursa, salen correos para el "Norte," y para el "Sur."

Se suplica á las personas que envían periódicos para Europa, los franqueen con el respectivo porte; pues no siendo así, no marcharán. Arequipa Octubre 23 de 1879. Administracion de Correos

M. Baldomero Tejeda

JUDICIAL.—En el concurso del finado D. Eugenio Escobedo haciendo cesion de bienes en favor de sus acreedores, é incidente seguido por cuerda separada para la venta y tazacion del molino denominado Fábrica de Escobedo y uno de los bienes cedidos y de convenio de todos los interesados al concurso por auto de 14 del presente expedido por el señor juez de 1.ª instancia doctor don Manuel M. Cornejo y por ante el actuario que suscribe se ha ordenado se saque á pública subasta el referido molino, que se halla valorizado en la cantidad de 28,150 soles plata, 68 cts., y para cuyo acto se ha señalado el día 14 del entrante noviembre á las doce de su mañana. Las personas que quieran hacer postura pueden ocurrir á la oficina del que suscribe á la hora y día indicados. Arequipa Octubre 22 de 1879.

v. 20 p. 5

TIPO OFICIAL DE CAMBIO.

En la ciudad de Arequipa, á los seis días del mes de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve. Reunidos en el salón Prefectural los señores coronel Prefecto y Comandante general del departamento don Vidal García y García, cajero fiscal don Manuel Gámez y el comerciante por mayor de esta plaza, don Enrique Schlatter miembros de la junta encargada de fijar el tipo oficial de cambio, procedieron á acordar el correspondiente á la 1.ª quincena del mes en curso y teniendo en cuenta que las fluctuaciones en el cambio tienen por término medio el ciento veinticinco por ciento, señalaron este tipo para la quincena que terminará el 15 del presente.

Con lo que concluyó el acto y firmaron la presente.—Vidal García y García—Manuel Gámez—Enrique Schlatter.

Es conforme. Arequipa, 20 de Octubre de 1879
J. Ignacio Gamio,
Secretario.

INSPECCION DE INSTRUCCION del H. C. Provincial.

Nuevamente autorizada la inspeccion para la compra de globos y mapas para las Escuelas Municipales de la ciudad, solicita las correspondientes propuestas á fin de obtener á la brevedad posible dichos útiles.

La persona que desee hacerse cargo del pedido puede informarse en la Inspeccion de todo lo referente á dicho asunto, advirtiéndose que se señala el término de 15 días para la presentacion de las propuestas.

Arequipa Octubre 20 de 1879.

Juan Bejarano,
Oficial del ramo.

V.º B.º.—El Inspector
Benavides.

v. 6 p. 4

Empresa de Gas.

Por resolucion de Junta general de accionistas de 28 de Abril del presente año, se ha declarado en liquidacion esta empresa.

Las personas que tengan cuentas pendientes pueden acercarse á la oficina de la gerencia para arreglarlas.

El Gerente.

Al público.

Ha llegado á nuestro conocimiento que, algunos comerciantes de mala ley, embazan «Alcohol manchado» de pésima calidad, rebajándolo además en el peso y grados que debe contener, en los cajones vacíos que llevan la marca del legítimo «Alcohol de Enrique Swayne», del que somos los únicos vendedores en esta ciudad.

Para evitar tal proceder, y que dichos comerciantes no sigan esplotando la buena fé de las personas que les compran, nos permitimos poner en conocimiento de los compradores que se dignan favorecernos, que solo garantizamos la legitimidad del acreditado y harto bien conocido «Alcohol de Enrique Swayne», cuando sea comprado directamente en nuestro Almacén.

Arequipa Octubre 22 de 1879.

Diaz y Vargas.

EMPRESA DE GAS.

Se compra yareta blanca seca á sol el quintal.

FERRO-CARRIL URBANO.

Se previene al público que la empresa recibe des fichas en pago de carga y pasajes.

Movimiento de coches.

PARTEN DE LA ESTACION.	PARTEN DE LA RANCHERIA.	LLEGADA A LA ESTACION.
6 h 00 a. m.	6 y 15	6 y 35
7 " 00 " "	7 " 15	7 " 35
8 " 10 " "	8 " 25	8 " 35
9 " 45 " "	11 " 35	12 " 00
3 " 25 " "	3 " 50	4 " 05
4 " 20 " "	4 " 35	4 " 50
4 " 55 " "	5 " 10	5 " 25

Jueves y Domingos.

Para los trenes que llegan de Puno.

2 y 50	3 y 05	3 y 20
3 " 35	4 " 00	4 " 15

Coches extraordinarios.

Se pondrán á cualquiera hora del día, anticipando el aviso 30 minutos.

Carro para equipajes.

Todas las mañanas recorren la línea en relacion con los trenes que salen de Puno y Mollendo.

Para comunicar las órdenes dirijanse á la oficina de la empresa, calle del Palacio N. 3 (esquina opuesta á la del Banco), donde recibirán verbalmente ó por escrito, con tal objeto se halla proveída de buzón.

NOTA.—El movimiento de los coches rejirá desde el 1.º de ulio próximo.

Arequipa, unio 25 de 1879.

El ad ministrador.

Se da piata

en trato anticrético sobre una casa ó se ofrece compra de ella. Para tratar en esta imprenta

Se compra

En esta imprenta barriles vacios que hayan servido en ron.

Se vende

Chuño blanco y chalonas por mayor y menor en la calle de Sucre N. 23.

v. 26 p.02

KEROSENE**Por Mayor y Menor**

En la tienda calle de Santo Domingo, frente al almacén del Sr. de Castresana.

v. 20 p. 16

Un departamento.

Se arrienda en la casa N. 12 calle del Lúcumo Para tratar véanse con

M. Ladislao Cabrera Valdés

HARINA FLOR

De los señores Serdio Hermanos, de Lima, Unico agente en Arequipa.

P. Sanmarti

Se vende

Chancaca de Camaná por partidas y se necesita arrieros para traerla. En esta imprenta se dará razon.

LLEGARON**LAS DESEADAS MOLDURAS**

Doradas y negras, hermosos dibujos y calidad.

Los marcos que se manden hacer solo se pagará el valor de la moldura ocurran á Mercaderes 2a. cuadra.

Ramon García.

Herreria Central**DE CAYETANO ARENAS.**

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de cañerías, llaves para pilones arados americanos y rejas para los mismos, tambien americanas, planchas de fierro para cocinas y fierro para rejas. Asi mismo se trabaja toda clase de obras del arte, como cetros esmaltados exactamente á los que vienen de Europa, etc. á precios módicos Calle de San José N.º 11.

Ferrocarril de Puno.**AVISO.**

Desde el 15 del presente y hasta nuevo aviso, el flete en derecho de cualquiera Estacion de la línea de Puno á otra en la línea de Mollendo, se cobrará con arreglo y segun las tarifas que en ambas líneas rijen.

Fletes en derecho.

De Puno á Mollendo	S/. 4 00	por quintal
" " " Tambo	" 3 88	" "
" " " Cachendo	" 3 72	" "
" " " Juliaca	" 3 90	" "
" " " Tambo	" 3 78	" "
" " " Cachendo	" 3 62	" "
" " " Cabanillas	" 3 70	" "
" " " Tambo	" 3 58	" "
" " " Cachendo	" 3 42	" "

Pagarán los artículos siguientes:

Lana, Cascarilla, Sebo, Chalonas.	
De Puno á Mollendo	S/. 2 55
" Juliaca	" 2 55
" Cabanillas	" 2 35

Arequipa, Agosto 11 de 1879.

José Manuel Braun

SUPERINTENDENTE.

Ferrocarril DE MOLLENDO.**AVISO.**

Desde el 15 del presente y hasta nuevo aviso, el flete en derecho de cualquiera Estacion de la línea de Mollendo á otra en la línea de Puno, se cobrará con arreglo y segun las tarifas que en ambas líneas rijen. La carga de medidase considera á 3 pies cúbicos por quinta tal.

Fletes en derecho.

De Mollendo á Puno	S/. 4 00	por quintal
" " " Juliaca	" 3 90	" "
" " " Cabanillas	" 3 70	" "
" " " Tambo	" 3 88	" "
" " " Juliaca	" 3 78	" "
" " " Cabanillas	" 3 58	" "
" " " Puno	" 3 72	" "
" " " Juliaca	" 3 52	" "
" " " Cadanillas	" 3 42	" "

Los fletes de Tambo y Cachendo, tienen la rebaja acordada en la tarifa especial de 1.º de Julio de 1875, sobre los artículos siguientes:

Azúcar—Arroz—Maíz.

Ron—Chancaca—Aguardiente. Esta rebaja se acuerda solamente cuando el flete es de subida y hasta Arequipa.

De bajada quedan los artículos mencionados sujetos á la tarifa vijente.

Arequipa, Agosto 11 de 1879.

José Manuel Braun

SUPERINTENDENTE.

SE VENDE

Harina flor de Lima. Aguardiente de Siaguas.

Tabaco de Jaen,

Quesos de Pária.

Café, Coca, Cacao, tabaco, Anis y Chuño del Cuzco

P. Sanmarti, calle de Bolivar N. 44.

COLEGIO**LUIS-EL-GRANDE.**

Instruccion primaria y media.

Hay de venta los tratados siguientes, redactados por su director José Mariano Valdéz Algebra primero y segundo año.

Geometría primero y segundo año.

Aritmtica demostrada.

Gramáica española.

AVISO.

A consecuencia de la destruccion de las lanchas de la Empresa, y de los demas inconvenientes que son consiguientes al estado de guerra en que se halla empeñando el pais, ha convenido la Empresa del Ferrocarril de entregar al señor don Guillermo Speedie la Empresa del lanchaje desde el diez del presente mes, hasta nuevo arreglo. Con este motivo, queda el señor Speedie facultado para cobrar las gastos de lanchaje é izaje, segun la tarifa que tenga por conveniente implantar; y quedan anuladas y sin valor, las tarifas que hasta la fecha han subsistido.

Mollendo 7 de Agosto de 1879.

José M. Braun

p. 63

Superintendente.

Ferrocarril Urbano.

El Directorio de la Empresa ha acordado en sesion de 14 del corriente se lleve á efecto la resolucion de la Junta General de accionistas de Marzo 14 del presente año en la que se determinó: se haga la amortizacion de todas las fichas que se hallan en circulacion. Con tal objeto se señala el término fatal de cuatro meses, que principian á correr desde la fecha; vencido este término quedarán sin valor ninguno dichas fichas.

La amortizacion se hará en la casa del señor don Diego Butron y en la de los señores Diaz y Vargas.

Arequipa Mayo 16 de 1879.

El Secretario.

FERROCARRIL DE MOLLENDO A AREQUIPA.

Hasta nuevo aviso correrán los trenes de pasajeros en la línea de Mollendo como sigue: Saldrán de Mollendo los Lunes, Miércoles y Vièrnes.

Saldrán de Arequipa los Martes, Juèves y Sábados.

Arequipa, Octubre 22 de 1879.

José Manuel Braun,

Superintendente.

FERROCARRIL De Arequipa á Puno.**AVISO AL PÚBLICO.**

Desde el 1.º de Octubre, y hasta nuevo aviso, los trenes de pasajeros correrán como sigue.

Salen de Arequipa, cada Martes y Jueves.

Salen de Puno cada Jueves y Sábado.

Arequipa, Setiembre 22 de 1879.

José Manuel Braun

Superintendente.

Se vende.

Chancaca de Camná por mayor. Se celebran contratos, véanse con

C. Rivero.

En esta Imprenta.

Fábrica de Jabon.

Este artículo fabricado en el país por el que suscribe, lo encontrarán por mayor y menor, en mi antigua fábrica, calle de Sucre N.º 14 y en mi tienda calle del Perú N.º 9 tienda del Convento de Santo Domingo Todo el jabon está marcado con mi apellido PAREDES. En los mismos puntos indicados, encontrarán almidon de superior calidad y elaborado con bastante aseo y esmero. Ambos artículos serán entregados á domicilio del comprador y sin ningun gravámen. Arequipa, 21 de Agosto de 1879.

p.24 Vicente Paredes Amado.

"El Eco del Misti."

Suscripcion mensual:

Pago adelantado 1 sol.

En provincias no se admite suscriptor que no pague un semestre adelantado.

Venta de número suelto 10 cts. id. id. atrasado 20 cts.

El «Eco del Misti» se vende en la cigarrería del señor Lafuente calle de San Francisco y en la cigarrería del señor don Estevan Paredes calle del puente.

La administracion.

IMPRENTA DE «EL ECO DEL MISTI.»
Por E. Sesóstris Hidalgo,